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绽放自己的光彩
徐子凌 录取学校：浙江大学

江苏省前黄高级中学国际分校：高考早已落下帷幕，江苏省前黄高级
中学国际分校的毕业生们陆续收到了大学
递出的“橄榄枝”，回望这三年，他们有汗
水，有泪水；有欢乐，有苦恼；有感动，更有
不舍……挥别高考这场“成人礼”，他们迎
来崭新的开始，怀揣梦想再出发。

从前黄实验学校来到前黄国际
的三年，我没有虚度。我认为在校学
习，最重要的有三点。

首先，树立目标。学习的目标不
是具体的成绩或是具体的院校，而是
充实自己、提高自己，是对自我的一
种要求。我们应该把目光放在充实自
己的具体行动上，而不是痛苦于自己
考不到理想的分数，因焦虑而内耗，
导致丧失学习的动力。高考固然重
要，但它只是人生中的一个路口，不
是唯一。学习永无止境，我们要做的
就是砥砺前行。

如何保持学习动力，这就要提到
第二点了：兴趣。兴趣是最好的老师，
怀揣着兴趣去学习，会充满热忱。你无

法改变高考的科目，也无法改变老师
的教学方式，但可以在其中尽力寻找
感兴趣的点作为持续学习的动力。

最后，便是效率。想要提高学习
效率，最重要的就是制定合理的作息
与学习计划。我是坚决反对在学习上
打消耗战的。上课时认真听讲，把握
好每一分每一秒，下课后安心进行适
当的休息娱乐，同时充分利用身边的
学习资源，碰到不会的题目，毫不犹
豫地请教老师或身边的同学，从而避
免其在日后成为考试时的扣分项。

学校的学习任务安排十分合理，
我们只需要每天脚踏实地地认真上
课，完成课后作业，定期总结和反思，
肯定就能有所进步。

彼时风景，彼岸回声
杜泽皓 录取学校：南京理工大学

三年前，我从前黄实验学校来到
了前黄国际。

我是一个住宿生。有人以走读生
能比住宿生拥有更多的学习时间为
由，认为走读生相比于住宿生有天然
的优势。其实不然，住宿生活能够保
障我们拥有充足的睡眠时间，精力充
沛，学习自然事半功倍。同时，住宿生
活能拉近同学间的距离，这有助于我
们维护和谐友爱的学习环境。

依稀记得刚进高一时，心思缜
密、关心学生的董老师给我留下了深
刻印象。他能够敏锐地察觉到学生可
能出现的细微负面情绪并及时抚慰，
为我们高中三年的身心旅程保驾护
航。我还要感谢其他老师，尤其是对
我有很大帮助的语文顾老师和化学
居老师。

同学们也“卷”得风格各异。他们

有时“明卷”———一起分享有用的学
习资源；有时“暗卷”———在教室每一
个目所不及的角落奋笔疾书。高效学
习小组的组建与合适学习计划的制
定，为我们成绩的提升打下了坚实的
基础。

在学习生活之余，学校还安排了
如科技节与篮球节等精彩的活动。在
这些活动中，我们有机会从枯燥的
“死读书”中跳脱出来，欣赏前沿技术
的百花齐放或是享受肾上腺素带来
的血脉偾张。这些都有利于我们的身
心健康发展。

2024 届高三（1）班是一个有温
度、有活力、有士气的班级，我们也度
过了有张力、有色彩、有韵味的高中
三年。我永远感谢省前中国际分校提
供的学习生活环境，铭记老师与同学
给我提供的帮助。

遇见更好的自己
王珏涵 录取学校：中央民族大学

刚从星辰实验学校进入前黄国
际时，我整个人还处于一种恍恍惚惚
的状态。但是，随着慢慢融入集体，我
发现这里同学可爱、老师和蔼。

在前黄国际三年，对我影响最
大的是舍友和老师。三年来，我和舍
友一起度过的日子比和父母都多，
我们一起嘻嘻哈哈、互相学习、督促
进步。舍友对我的影响是潜移默化
的，就像我从未想过能早上
起床， 到班级自习。但高三我
做到了，不是我突然发奋图强了，是
“近朱者赤”，被舍友们影响了。

特别感谢老师对我的
帮助。以前我化学基础很

差，刚进高三时，基本
都是班级倒数第一，

但是跟着居亚芬老师的方法走，到
高考时，我基本达到了班级平均分，
这对我来说，真是不小的进步。有个
细节特别让我感动，那就是在前黄
国际，过节过生日都有小礼物，老师
们更像是家中的长辈，是“杰哥”，是
“顾妈”“顾奶奶”……

班级不仅是学习的小集体，更
是温暖的小家庭。不少人说高三很
苦很累，我觉得高三确实累，但也
很快乐。在理科实验班学习，竞争
压力大，但是我们不是大家想象中
的书呆子班级，平时学习氛围轻松
而愉悦。考得不好时，大家互相勉
励；考得好时，大家互相督促，分享
经验，争取创造更优秀、更温暖的
班级。

永不言弃
张笑倩 录取学校：东南大学

我在星辰实验学校就读时就决定
要学美术，于是选择进入前黄国际继续
追逐我的梦想。

进入高中，无论是学习还是平常的
生活，最大的感触是自主性变高了。活
动的组织、班级的布置，和初中老师较
多的规定安排相比，学生的自主策划和
自主实行程度大大提高。在学习中的自
主性，也可以从自习课的课时安排中看
出，即使是高三，每天也保证有一节自
习课。

高二，我如愿以偿地进入了美术
班。在分班前，老师多次向我强调美术
班的学习进度肯定会相应放慢。这是我
感动的地方，老师支持我的决定，也提
前让“幻想脑”的我看到其中的隐忧。新
班级中，几乎所有同学都富有上进心且
学习认真，我很快融入了其中。尽管教
学进度放慢，但这种集中于基础知识巩
固的课堂，相较于快节奏高难度的课
堂，更适合我的学习，加上美术班中有

与我实力相当的竞争对手，我有了更充
足的前进动力。

高二的暑假是艺术专业集训的冲
刺阶段，我们投身高强度、高密度的专
业课训练。素描、速写、色彩……因为艺
考改革而扩大的课程内容和直线提升
的专业素养要求，我开始了朝八晚十二
的生活。集训生活有欢笑、有泪水，志同
道合的同学们聚在一起，为了同样的目
标前进，即使作业堆积如山，画纸用完
了一袋又一袋，我们也不曾言弃。

令我印象深刻的是冲刺阶段，越复
习越是感到自身的不足，但同时也为在
自我努力下日渐完整的知识体系而满
足。我们不能总是奢求“一口吃成胖子”，
有时适当的取舍，大胆放弃自己“百炼不
成”的知识点，巩固自己掌握的部分，确
保得分，这种方式比看上去包罗万象，实
则浅尝辄止的学习好上百倍。

感谢前黄国际，让我成就了独属于
我自己的辉煌。

愿你拥有千帆落尽的平静充实
薛宁馨 录取学校：江苏警官学院

高一时怀着迷茫而忐忑的心情，我
从湖塘实验中学进入前黄国际，并在一
年努力学习后考进了理科实验班。

高二可谓是我的“高光时刻”，成
绩稳定在前十。可到高三时，尽管我比
之前付出了更多的努力，却连保持在
前二十都很难。这种力不从心的状态
持续了一学期后，通过抓紧一切在校
时间乃至周末可利用的时间，终于在
高三下半学期的模考中考出了自己满
意且较稳定的成绩，高考考了 639分。

高考中取得的好成绩离不开个人
的努力，当然也离不开学校和老师的

支持。即便高考在即，学校仍为我们组
织趣味运动会放松心情；各科老师也
在高三一年中时刻陪我们一起奋斗：
午饭晚饭时间能在教室见到老师的身
影，放学后也能看到老师在班级里答
疑解惑。无论是学业上，还是心理上，
老师都为我们提供了莫大的帮助。挑
灯夜战，夙兴夜寐的不止是我，还有陪
伴我的老师。

在前黄国际的三年是我度过的最
充实的三年，我也体会到了付出与回
报对等的满足以及千帆落尽后的平静
充实。

回望是最好的铭记
韩煦 录取学校：湖南大学

时间很奇妙，置身其中觉得很长，
回头看又觉得很短。每次回忆，总是分
不清昨天和今天、去年和今年。回望从
星辰实验学校到前黄国际的这段学习
旅程，即使不看结果，也值得庆幸和感
激。

我曾迷茫过，高中的意义到底在何
处。高中知识虽然多且有难度，但是对
于真正的科学研究来说，还属于入门阶
段。考完后，我接受了自己的分数和将
来的定位，对于高中的意义反倒清晰了
起来。只要心中有追求，高中是必然要
承受压力的。甚至可以说，我们人生中
第一次承受重大压力，就是在此。第一
次有拼尽全力的感觉。或许高考分数、
一纸文凭决定不了终身，高考的影响没
有我们想象中那么大，但这种拼搏的感
觉，高中三年培养出的习惯、能力和韧

性，若能够终身保留，我敢肯定对未来
有很大的助力。如今回想，高中三年，我
并没有荒废时光，我养成了良好的学习
习惯，我是幸福的。

回望这三年，让人恋恋不舍。那时
候，为了一道语文选择题，跟顾老师争
论得不可开交；为了一道数学简答题，
跟小伙伴争论得面红耳赤甚至恨不得
“反目成仇”……毕业了，再想想那些争
论的时光，只觉得怀念；毕业了，再想想
曾批评自己的老师，只剩下感激。失去
了才懂得珍惜固然不错，但是我觉得，
拉开距离后，我们更能看到平凡日子背
后更广阔的情谊。这也是生命中的宝贵
财富，这也是高三的意义。

最后，感谢所有帮助过我的人，特
别感谢那些陪伴过我的老师和同学，难
忘母校。


